



校長 渡辺 義顕

今日は2学期の終業式です。振り返ってみると、この2学期は学校祭や陸上競技大会、合唱コンクールなどの大きな行事がありました。学年、あるいは全校生徒が一つの目標に向かっていく中、企画や準備の段階では、うまくいかないことに悩んだり、考え方の違う人同士がぶつかったりしながらも、知恵を結集して、事前の準備や当日の運営に当たりました。「みんなのために失敗できない」というプレッシャーとも戦いながら、練習・準備を積み重ねた前日までの苦しさと、うまく発表できた当日の喜びが、ないまぜとなった数々の行事を経験する中で、皆さん自身も大きく成長しました。

進路や職業に関わる学習も行いました。自分の将来の生き方について真剣に考える良い機会を得ることができたのではないでしょうか。

1学期は慣れない中学校生活に戸惑いの連続だった1年生も、もうすっかり青葉中の一員となりました。2年生は今、その青葉中を引っ張っていく存在になっています。そして、そんな下級生に道筋をつけてくれたのが、3年生です。学校生活のあらゆる場面を通して、その後ろ姿で後輩たちを引っ張ってくれました。

さて、学級担任の先生からも聞いていると思いますが、先日地域の方からお礼のお電話がありました。自動車の事故を起こしてしまった方に、「大丈夫ですか」「けがはありませんか」と、声をかけてくれたとのことです。見ず知らずの人に声をかけるというのは、なかなか勇気のいることです。事故を起こして不安な中、声をかけられたことで、とても安心したと思います。生徒の皆さんも、日ごろから、さりげない心遣いと優しさあふれる行動を起こしているからこそ、今回のお礼のお電話だったと思います。素晴らしい行動でした。

話は変わりますが、「失敗は成功のもと」という言葉がありますが、失敗とはどういうことを言うのでしょうか。当たり前のことですが、成功するまでは何度も失敗をするもので、失敗を乗り越えた先に初めて成功があるわけです。そう考えると、失敗というのは成功の反対なのではなく、その一部なのかもしれません。物理学者のアインシュタインは、「一度も失敗をしたことがない人は、何も新しいことに挑戦したことがない人である」と言っています。挑戦もせず、ベストも尽くさず、残念な結果が出ればそれを誰かのせいにしたり、「これは実力じゃない」と言い訳したりすることこそ、本当の失敗なのかもしれません。

冬休みは学期の区切りであるとともに、一年の締めくくりの時でもあります。もうすぐ令和8年がスタート。年の初めは何か大きなことや新しいことにチャレンジするチャンスです。反省すべきことは反省しながらも、失敗を恐れずに自分の夢に挑戦してください。

終わりになります。明日から冬休みです。先生から3つほどお願いがあります。1つ目は「お金の管理や使い方」、2つ目は「SNSの使い方」、3つ目は「心の健康」です。これから先、どんどん寒くなってきます。体調を崩さないように、自分の生活管理にはしっかりと気を配るとともに、当たり前のことが当たり前にできるよう、皆さんの自立した行動を期待します。3週間後の1月15日、3学期始業式には全員元気な挨拶と笑顔で会いましょう。

「2学期を振り返って」

私は、二学期を振り返って、初めての経験をたくさんすることができました。

1つ目は、中学校に入って初めての定期テストがあったことです。夏休み中は、思うように計画的にテスト勉強を進めることができませんでした。後期の定期テストに向けて、しっかり計画を立てて、余裕をもって勉強することの大切さを感じました。

2つ目は部活動です。私はバドミントン部に所属しています。夏の暑い日の辛いトレーニングもみんなで頑張り、バドミントン部で新人戦に出場し、ベスト4まで進むことができました。日々の頑張りが結果に結びつくことを学びました。

3つ目は、合唱コンクールです。私は、サブリーダーで少しでもみんなをまとめるように頑張りました。少しうまくいかないこともあったけど、みんなと心を一つにして、金賞を取ることができました。

冬休みは、二学期の反省を活かして、後期定期テストに向けて日々少しづつ勉強をし、年末年始の部活休養期間も体力が落ちないように、自主練習を頑張りたいと思います。

三学期には卒業式があるので、学校生活や学校行事、部活動を通して多くのことを教えてくれた先輩方にとって、心に残る卒業式になるよう我在校生として準備していきたいです。また、二年生への進級に向けて、一年の締めくくりとなるよう、気を引きしめて、三学期を過ごしていきたいと思います。

1年1組生徒

「2学期の反省と3学期の抱負」

今年度は学年が一つ上がり、普段の学校生活や行事など、去年とはまた違った面白さがあり、充実した日々をおくることができます。また、この2学期では、学校行事がたくさんありました。その中でも特に印象に残っているのが、合唱コンクールです。

自分はこの二年間で、パートリーダーを務めてきました。1年生の頃は、初めての合唱コンクールで、まだ合唱の知識は浅く、あまり余裕のない状態でしたが、今年はまわりのみんなも積極的に手伝ってくれて、自分のことに集中できました。来年もみんなで協力して頑張ります。

このように充実した学校生活を送っている一方で、あまり勉強や睡眠に時間を使うことができませんでした。そこで冬休みは、自分なりにルールを決め、自己管理を徹底し、3学期も継続していくように頑張ろうと思います。

2年1組生徒

「2学期に頑張ったことと3学期の抱負」

私が2学期頑張ったことは合唱コンクールです。クラスで合唱部が一人という立場や人前で話すのが苦手な性格から、不安やプレッシャーを感じていました。しかし、最後の合唱コンであることと、去年悔しい思いをした仲間が私を含め多くいたことなどが重なり、クラスのみんながとても協力的で、前向きに参加してくれるみんなの思いに応えたいと強く感じ、自分なりに一生懸命取り組むことができました。悔いのない練習になったと思います。本番でクラスの歌声が一つになったとき、大きな達成感を感じました。

3学期は、入試に向けてより一層学習に力を入れ、一日一日残された時間を大切にしながら、目標に向かって取り組んでいきたいです。

3年1組生徒

2学期の活動報告

〈合唱部〉		〈男子バスケットボール部〉		〈美術部〉
北海道合唱コンクール	奨励賞	北海道 U15 バスケットボール選手権大会	ブロック予選敗退	中学生イラストグランプリ アナログイラスト部門 山崎[2-1] 受賞
〈野球部〉		新人戦		札幌市管工事協同組合の絵画コンクール 越岡[1-2] 入賞
新人戦大会(全市)	ベスト8	2回戦敗退		山崎[2-1] 特別賞
〈バドミントン部〉		1年生大会(アンビシャスリーグ)	ブロック予選敗退	ライオンズクラブ国際協会主催ポスター・コンテスト 山崎[2-1] 入賞
新人戦大会厚別地区予選				BUNKA ファッションデザイン画コンクール 荒生[2-5] 高谷健太賞
個人				恭敬学園イラストグランプリ 北海道ブロック 山崎[2-1] 銀賞
男子シングルス		〈女子バスケットボール部〉		
佐々木[2-2]	優勝(全市大会出場)	北海道 U15 バスケットボール選手権大会	ブロック予選敗退	
澤尻[1-1]	3位(全市大会出場)	新人戦		
女子ダブルス		2回戦敗退		〈第53回中学生作文コンクール〉
石井[1-2]・加藤[1-1] 3位		1年生大会(アンビシャスリーグ)	優勝	高橋[2-1] 優秀賞
男子団体	3位	第3回チャレンジカップ		〈第71回席書大会〉
女子団体	3位		優勝	宮崎[3-1] 秀作
新人戦大会(全市)				品田[2-1] 秀作
男子シングルス				高橋[2-1] 秀作
佐々木[2-2]	ベスト16			和田[2-1] 秀作
澤尻[1-1]	ベスト32			鈴木[2-1] 佳作
				越岡[1-2] 佳作

秋季大会(石狩管内大会・全道予選)

男子シングルス

佐々木[2-2] 1回戦敗退

<3学期の主な予定>

1月 15日 (木) 3学期始業式、各種表彰 部活動休養日 20日 (火) 職員会議 30日 (金) 特別支援学校(高等部)入学者選考	2月 16日 (月) 私立高校入試B下見、部活動休養日 17日 (火) 私立高校入試B① 18日 (水) 私立高校入試B②
2月 2日 (月) 新入生保護者対象授業公開 入学説明会 PTAリサイクル販売会 4日 (水) 1・2年学力テスト 10日 (火) 公立高校推薦入試 新入生対象試着日① 11日 (水) 建国記念の日 新入生対象試着日② 12日 (木) 1・2年後期定期テスト① 私立高校入試A下見、職員会議 高等支援学校合格発表 13日 (金) 1・2年後期定期テスト② 私立高校入試A①、職員会議 14日 (土) 私立高校入試A②	3月 3日 (火) 公立高校入試下見 小学生授業公開 小学生見学説明会 4日 (水) 公立高校入試① 5日 (木) 公立高校入試② 11日 (水) 公立高校入試追検査日 胸花贈呈集会(5・6校時) 12日 (木) 卒業式総練習 13日 (金) 第44回卒業証書授与式 16日 (月) 1・2年学年PTA、5組PTA 17日 (火) 1・2年体育大会 公立高校合格発表 18日 (水) 職員会議 25日 (水) 修了式・離任式 部活動休養日

<札幌市教育委員会よりお知らせ>

札幌市教育委員会では、全国的な課題となっている教職員の長時間勤務等への対応策として、冬休み期間中にいて、「冬季休校日」の取組を実施いたします。これに伴い本校では、年末年始の休日と連続して、1月5日(月)～1月6日(火)までを休校日とさせていただきますので、ご理解とご協力をお願いいたします。

なお、冬季休校日の取組につきましては、札幌市教育委員会 教職員課労務係(211-3855)にお問い合わせください。